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香港文匯報訊（記者 黃晨）九龍婦女聯會慶祝中華
人民共和國成立66周年午宴暨基本法頒佈25周年專題
演講，日前假油麻地城景國際酒店舉行。該會榮譽贊
助人、特區行政長官夫人梁唐青儀，中聯辦九龍工作
部部長何靖，油尖旺民政專員蔡亮蒞臨主禮。該會首
席會長鄭明明、名譽贊助人陳鳳英、主席蘇麗珍及眾
會員友好200人出席。活動邀得立法會議員梁美芬、基
本法研究中心執行董事黃江天就香港基本法與「一國
兩制」相關內容作專題演講。

梁唐青儀何靖等主禮 蘇麗珍致辭
蘇麗珍指出，新中國經歷了66年奮鬥，迎來了今天
的繁榮富強，以第二大經濟體的嶄新面貌出現在世界
各國面前。「一國」與「兩制」的雙重優勢，為香港
提供有利條件，過去一年香港取得重大發展，滬港通
正式開通、內地和香港基金互認已落實、香港率先和
廣東省基本實現服務貿易自由化等。她續說，在「一
帶一路」戰略中，香港將可充分發揮優勢，開拓新空
間，激發新活力，若仍在一些不必要的問題上爭拗不
斷，有可能錯失國家快速發展的列車。她說：「過去
15年，作為愛國愛港基層婦女團體，九龍婦聯為香港
繁榮穩定貢獻了力量，我們衷心希望『一國兩制』、
『港人治港』、高度自治能進入新階段，以實現中華
民族強國之夢。」
何靖致辭指，新中國成立66年，從之前的積貧積弱

到現在的綜合國力提高，今時今日的發展世界矚目。9
月3日的大閱兵，不僅展示中國的強盛，更彰顯中華民

族是愛好和平、崇尚正義的民族。他強調，實現「中
國夢」離不開實現香港夢，香港回歸以來「一國兩
制」得到成功落實、香港基本法得到成功實踐，即使
過程中遇到問題也很正常，希望大家要全面、準確地
理解和落實基本法，「講『兩制』的同時不僅要講
『一國』，而且要更多地講『一國』，講權利的同時

也要講義務，相信是次活動對我們學習和理解基本法
很有意義。」

邀梁美芬黃江天作專題演講
梁美芬在專題演講時，為大家解讀香港基本法和

「一國兩制」的相關內容，梳理基本法產生過程、解

釋了基本法相關細節和在理解基本法過程中容易產生
誤區的地方。黃江天以「香港的發展與國家命運緊密
相連—由歷史角度透視《基本法》」為題，回顧了
中國近代史及香港基本法產生的相關背景，強調香港
的發展和國家的發展密不可分，大家應好好把握「一
國兩制」優勢，為國家發展發揮更重要的作用。

九龍婦聯國慶宴宣講基本法

■■九龍婦女聯會舉行國慶午九龍婦女聯會舉行國慶午
宴暨基本法頒佈宴暨基本法頒佈2525周年專題周年專題
演講演講。。 黃偉邦黃偉邦 攝攝

■行政長官夫人梁唐青儀向梁美芬（左二）致送紀念
品。左一鄭明明，右一鄭臻。 黃偉邦 攝
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香港文匯報訊（記者 子京）旺角街坊
會日前假會所舉辦慶祝中華人民共和國成
立66周年國慶升旗禮暨迎中秋度佳節送月
餅活動，邀請到中聯辦九龍工作部副部長
王小靈、油尖旺民政專員蔡亮擔任主禮嘉
賓，理事會主席梁華勝、副主席郭永昌、
陳仲傑、梁賜均、卓德江、黃信廣、梁平
寬、葉德榮、張旭培，會長李廣林、潘韶
屏、羅少雄、譚亨利、吳錦祥、楊智強、
王子成、李德榮、黃保寧、鍾澤暉等首長
及500多會員一同肅立，在莊嚴的國歌歌
聲中，把五星國旗冉冉升起，飄揚在天
空。

梁華勝籲街坊區選投票
梁華勝致辭說：「期望藉舉辦升旗禮，

推廣公民教育，增強大家對國家的歸屬
感，讓我們意識到身為中國人的光榮，貢
獻自己微薄的力量，共同為我們的下一
代、為子孫承傳得優良的傳統，適應世界
和時代，新的轉變發揚中國文化，創出新
的路向。」他更提醒各位街坊，區議會選
舉下個月舉行，到時記得去投票支持為大
家服務、為香港發揮正能量的區議員參選
人。

■旺角街坊會日前假會所舉辦慶祝中華人民共和國成
立66周年國慶升旗禮暨迎中秋度佳節送月餅活動。

子京 攝

蔡冠深率中總赴世界華商大會
榮譽團長霍震寰 袁武曾智明馬忠禮任副團長

今屆大會於9月25日至27日在印尼峇
里島舉行，由印尼中華總商會主

辦，吸引了來自世界20多個國家及地區近
3,000名華商參加。大會以「融聚華商·共
贏在印尼」為主題，並舉辦多場論壇。
印尼中華總商會總主席紀輝琦致辭時
指出，世界華商大會是全球規模最大和
最具代表性的全球華人的商界盛會。今
年，世界華商大會首次在全球海外華人
人口最多的國家印尼舉辦，具有重大且

特殊的意義。

王欽敏開幕講話 裘援平讀賀信
全國政協副主席、全國工商聯主席王
欽敏出席開幕式發表講話。國務院僑辦
主任、中國海外交流協會常務副會長裘
援平在開幕式上宣讀了中共中央政治局
常委、全國政協主席俞正聲的賀信。印
尼總統代表，政治、法律和安全事務統
籌部長盧胡特，印尼人民協商會議主席

祖爾基弗利·哈桑，印尼前總統梅加瓦
蒂等多位主辦國政要出席開幕式。

霍震寰等企業家論壇演講
中總永遠榮譽會長霍震寰、永遠名譽

會長蔡冠深、永遠榮譽會長王敏剛分別
在「商道啟示錄：成功企業家論壇」、
「機遇與挑戰：東盟區域一體化合作論
壇」及「海上新絲路，合作創未來：海
洋合作發展論壇」擔任演講嘉賓。
中總永遠名譽會長蔡冠深代表世界華

商大會召集人組織在閉幕儀式上致謝
辭。他表示，本屆論壇內容相當豐富多
元，藉「融聚華商·共贏在印尼」這個
主題，積極探討發揮華商的優勢，進一
步強化彼此合作，特別是透過印尼這個
潛力龐大的市場，共同抓緊經濟新形勢

發展帶來的商機。
中國駐印尼大使謝鋒、中國僑聯主席林

軍、中國海外交流協會副會長譚天星及峇
里省副省長等都在閉幕儀式上致辭。

下屆大會2017年內比都舉行
自世界華商大會於1991年創辦開始，

香港中華總商會一直積極參與，更曾於
1993年在港主辦第二屆世界華商大會。
作為華商大會召集人組織成員之一，該
會致力推動世界華商經濟網絡的發展。
經過20多年的努力，世界華商大會輪流
在世界各地10個國家及地區舉辦，已發
展為世界華商兩年一度的盛事，成為全
球華商加強經濟合作、促進相互了解的
聯繫平台。第十四屆世界華商大會將於
2017年在緬甸內比都舉行。

香港文匯報訊（記者 子京）香港中華總商會永遠名譽會長兼對

外事務委員會專責會長蔡冠深日前率領近40人代表團赴印尼峇里

島，參加第十三屆世界華商大會，與近3000名世界各地華商共襄盛

會，共謀發展大計。中總永遠榮譽會長霍震寰任榮譽團長，中總副

會長袁武、曾智明和馬忠禮擔任副團長。

■團長蔡冠深在論壇上發表演說。 ■中總組織近40人之代表團赴印尼峇里島出席第十三屆世界華商大會。

李海峰讚婦協 港穩定重要力量

旅港南海商會104周年聯歡
香港文匯報訊（記者 沈清麗）旅港南海
商會日前在金鐘萬豪酒店舉行慶祝成立104
周年會慶聯歡宴會，該會名譽會長、香港基
本法委員會副主任梁愛詩，佛山市政協主席
楊曉光，南海區委書記梁維東，廣東省委統
戰部副部長李煥春，省僑辦副主任林琳，南
海區政協主席張和平，南海區常務副區長梁
耀斌、副區長冼富蘭，佛山市政協副主席馬
亮照等及該會理事長關亨時、副理事長曾熾
暄主禮，逾500名南海鄉親會員聚首同慶，
氣氛歡快熱烈。

關亨時：商會重視教育
關亨時致辭時表示，旅港南海商會能夠屹
立百年，都是歷屆理事會同仁團結合作所取
得的成果。商會特別重視教育事業的發展，
每年撥出專款向南海八所中學提供獎教助學
金，又開展了「旅港南海商會百周年慈善基
金」的第二個三年計劃，獎勵及資助200名
南海區直屬14間高中學校家境困難而品學兼
優的學生，每人每年獎勵2,000元人民幣。
在關顧自己同胞的福祉外，商會更發揚了
推己及人的無私精神。今年4月，尼泊爾發

生大地震，商會即時捐助10萬元予香港紅十
字會，支持在當地進行災後救援工作。他又
透露，該會將於今年11月26日至28日在南
海協辦第三屆懇親會，邀請各鄉親朋友一同
回家參加。

梁維東讚支持家鄉發展
南海區委書記梁維東致辭，讚揚旅港南海

商會成立104年來，一直支持家鄉發展，是
香港最具實力和影響力的社團，堅持愛國愛
港愛鄉，團結鄉親，支持特區政府依法施
政，獲各界廣泛讚譽。商會內人才濟濟，為
維持香港繁榮穩定作出貢獻，關心家鄉發
展，促進兩地文化交流、經濟發展、社會慈
善，作出積極貢獻。
當晚，各界知名人士陳勁、王國強、簡松

年、李歡、鄧祐才、岑傑英、連廣成、葉振
南等應邀赴宴。家鄉領導還包括佛山市委統
戰部副部長朱衛華、市僑聯主席李忠，南海
區委常委李志倫、區人大常委會副主任李尚
鉅、區政協常務副主席何熠鋼、區委統戰部
常務副部長劉文利、區外事僑務局局長陳慧
等。

■旅港南海商會舉行慶祝成立104周年會慶聯歡宴會。 香港文匯報記者沈清麗 攝

香港文匯報訊（記者 陳嘉洛）香港各界
婦女聯合協進會上月14日至16日訪京，先
後獲全國政協副主席李海峰、全國人大常
委會副委員長兼全國婦聯主席沈躍躍、中
央統戰部部長孫春蘭及國務院港澳辦主任
王光亞會見。婦協主席、訪京團團長林貝
聿嘉昨日表示，李海峰讚揚婦協在「佔
中」期間發揮獨特作用，是穩定社會的重
要力量。王光亞則指，中央一直努力爭取
普選和民主，政改方案表決後，香港應專
心發展經濟民生。

林貝聿嘉率團訪京
婦協於9月 14日至16日到北京訪問3

天，團員共54人，林貝聿嘉昨日與副主席
丁毓珠、唐尤淑圻等召開記者會交代訪京

行程。婦協16日早上拜會全國政協副主席
李海峰，林貝聿嘉引述李海峰指，婦協是
具影響力、戰鬥力、凝聚力和滲透力的組
織，長期高舉愛國愛港旗幟，支持特區政
府及特首依法施政，從香港過渡期到回歸
後，均致力維持香港繁榮穩定，「佔中」
期間也發揮了獨特作用，「其他社團替代
不了，是一支重要的愛國愛港力量。」

沈躍躍孫春蘭王光亞會見
婦協15日早上獲全國人大常委會副委員

長、全國婦聯主席沈躍躍接見。沈躍躍讚
揚婦協成立以來，廣泛團結香港各界婦
女，在維護婦女合法權益、加強與全球婦
女組織交流等方面，做了大量富有成效的
工作。

婦協同日拜會中央統戰部部長孫春蘭，
孫春蘭向婦協提出三點希望，包括支持特
首和特區政府依法施政、教育培養香港青
年一代，引導他們增強國家觀念，以及進
一步推動香港與內地的文化交流、婦女工
作交流。
港澳辦主任王光亞同日會見婦協時指

出，中央一直努力爭取普選和民主，政改
方案表決後，香港應專心發展經濟民生，
並希望香港和內地青年多交流合作，把握
「十三·五」規劃及自貿區的機會，香港人
亦應利用法治及資本優勢發展。他並讚揚
婦協在香港政治氣氛極端的情況下，堅持
愛國愛港的精神，為絕大部分理性務實的
香港老百姓發聲，發揮了穩定社會的重要
力量。

■婦協訪京團昨日舉行記者會，介紹訪京成果。前排左起：李楊一帆、丁毓珠、林貝聿嘉、唐尤淑圻及蔡關穎琴。 鄭治祖 攝


